

رَبَّنَا وَابْعَثْ فِيهِمْ رَسُولًا مِنْهُمْ يَتْلُوا عَلَيْهِمْ آيَاتِكَ وَيُعَلِّمُهُمُ الْكِتَابَ

وَالْحِكْمَةَ وَيُزَكِّيهِمْ إِنَّكَ أَنْتَ الْعَزِيزُ الْحَكِيمُ.

وَقَالَ رَسُولُ اللَّهِ صَلَّى اللَّهُ عَلَيْهِ وَسَلَّمَ:

مَنْ سَلَكَ طَرِيقًا يَبْتَغِي فِيهِ عِلْمًا سَلَكَ اللَّهُ بِهِ طَرِيقًا إِلَى الْجَنَّةِ...

## LA SCIENCE ET L'EDUCATION S'ELEVENT PAR LA MORALITE

**Chers croyants,**

Dans le verset que je viens de réciter, les prophètes Ibrahim et Ismaël supplient Dieu en ces termes : « **Notre Seigneur, envoie-leur un messenger qui leur récitera Tes versets, leur enseignera le Livre et la Sagesse et les purifiera de tout mal. Tu es certes Puissant et Sage** ».<sup>1</sup>

Dans un hadith du Prophète, il est dit : « **Quiconque entreprend un voyage pour acquérir la science, Allah lui facilitera le chemin vers le Paradis. Les anges étendent leurs ailes sur ceux qui cherchent la science...** »<sup>2</sup>

**Mes chers musulmans,**

Notre noble religion, l'Islam, impose à chaque musulman, homme ou femme, l'acquisition de la science comme un devoir fondamental. Dieu dit : **إِقْرَأْ بِاسْمِ رَبِّكَ الَّذِي خَلَقَ** : « **Lis au nom de ton Seigneur qui a créé** »<sup>3</sup>, nous enjoignant ainsi à lire et à apprendre au nom d'Allah et pour Sa satisfaction. Notre bien-aimé Prophète a loué ceux qui s'engagent sur le chemin de la science et s'est réfugié auprès d'Allah contre la science inutile.<sup>4</sup> Car c'est par la science que l'homme se connaît lui-même, son Seigneur et son environnement. C'est par la connaissance qu'il découvre le but de sa création. Il acquiert la moralité, la vertu, la bonté et la piété grâce à l'éducation. Il distingue le vrai du faux, le bien du mal, le juste de l'injuste grâce à la sagesse.

**Chers croyants,**

L'un des plus beaux noms de notre Seigneur est « Al-'Alîm », le Savant. Il est la source même de la connaissance ; c'est par l'intelligence qu'Il nous a accordée, les livres qu'Il a révélés et les prophètes qu'Il a envoyés qu'Il nous enseigne ce que nous ignorons. Ainsi, la science, lorsqu'elle est nourrie par la révélation, embellie par la morale prophétique et mise au service de l'humanité, atteint sa véritable signification. Elle conduit l'individu au bonheur dans ce monde et aux récompenses éternelles dans l'au-delà. Le croyant qui acquiert la vérité et la transmet remplit sa mission dans la mesure où il parvient à concilier le Coran et la raison, la Sunna du Prophète et la vie, l'Islam et l'humanité.

**Chers musulmans,**

La science et l'éducation ne se limitent pas à l'acquisition de connaissances. Leur but est la noble moralité,

les bonnes actions, l'éducation de personnes vertueuses. Il s'agit de servir la société et l'humanité, de construire un monde où chacun peut vivre en paix. Si la science et l'éducation rencontrent la connaissance spirituelle et s'élèvent par la moralité, le mal et les méchants n'auront plus leur place dans la société. La compassion remplacera la violence, la miséricorde remplacera la haine. Mais si la science et l'éducation, la technologie et le progrès sont au service de l'intérêt personnel et des ambitions, les valeurs humaines et morales seront bafouées. C'est ainsi que se produisent aujourd'hui des génocides et des massacres comme ceux de Gaza.

**Chers croyants,**

Lundi prochain, des millions d'enfants feront leur rentrée scolaire. Les écoles sont des institutions essentielles pour le développement de l'identité et du caractère de nos enfants, pour leur éducation et leur formation. Nos enseignants sont des personnalités exceptionnelles qui transmettent à nos enfants la science, la foi, la noble moralité, des connaissances justes et véridiques, et construisent notre avenir. L'enseignement est une profession louée par le Messager d'Allah. En effet, le Prophète (s.a.s.) a dit :

**إِنَّمَا بُعِثْتُ مُعَلِّمًا** « **Je suis envoyé en tant qu'enseignant.** »<sup>5</sup>

Il nous rappelle ainsi l'importance de l'enseignement. Il est de notre responsabilité commune d'élever nos enfants et nos jeunes pour qu'ils soient utiles à leur nation et à l'humanité. Tout en nous efforçant d'assurer la réussite scolaire de nos enfants, nous devons également nous soucier de leur salut éternel. N'oublions pas qu'une génération bien éduquée, dotée d'une belle moralité et répondant aux exigences de son temps est notre plus grand atout, notre force la plus inébranlable.

**Chers croyants,**

Lundi prochain marque également le début des cours coraniques pour les enfants de 4 à 6 ans, organisés par la Présidence des affaires religieuses. Les inscriptions pour les cours pour les 7-10 ans, qui commenceront le 16 septembre, sont toujours ouvertes.

Nous invitons tous nos enfants, nos jeunes, nos femmes et nos hommes de tous âges à fréquenter les cours coraniques et les mosquées. Vous trouverez toutes les informations nécessaires auprès des muftiats de province et de district.

Que cette nouvelle année scolaire soit bénéfique pour nos élèves, nos enseignants, nos animateurs de cours coranique, nos familles et notre chère nation.

Je conclus mon sermon par cette prière du Prophète (s.a.s.) : « **Ô Allah, fais-moi profiter de ce que Tu m'as appris. Enseigne-moi une science utile et augmente ma connaissance.** »<sup>6</sup>

<sup>1</sup> Al-Baqara, 2/129.

<sup>2</sup> Tirmidhî, Ilm, 19.

<sup>3</sup> Al-Alaqa, 96/1.

<sup>4</sup> Muslim, Dhikr, 73.

<sup>5</sup> Dârimî, Muqaddima, 32.

<sup>6</sup> Tirmidhi, Daawa, 128.